Découvrir, parcourir, explorer, voyager, réver I'univers. Le métier des gens du cirque
est au coeur de cette aventure que nous tentons de partager avec le lecteur. Le métier
interroge nos représentatiorssymboliques, il participe a la création d'un monde ou nous
retrouvons ces différentes dimensions. Quelle est la définition du métier chez les gens
du cirque ? Cette recherche ethnologique s'attache a explorer les représentations
symboliques du métier. Ainsi nous proposons de cheminer de culture en culture pour
découvrir le coeur de métier, celui du message symbolique. Le métier est une
représentation du monde, il n’est pas la simple reproduction d’une technique, il engage
et interroge les valeurs de 'existence, il est une construction sociale et symbolique de
la réalité.

Discovering,exploring,revealing traveling through the univers. The author wants to
share and reveal the knowhow, and the skills of those who work for a circus. Their
roots and inner emotions. What definition, can we give to those who work for a circus
? The heart of the work is represented by various ethnics, with cultural differences and
backgrounds. But the heart of the circus, is of sharing and giving. It does not only
teach a skill, but a whole way of life. It unearths the morals and values of the world.
The circus has its own social construction and symbolic realite.




